



Die Bundesarbeitsgemeinschaften
Christinnen und Christen bei B90/DIE GRÜNEN
und
Säkulare Grüne laden ein:



Abschaffung der Staatsleistungen an die Kirchen - jetzt?

Worum geht es? In der Weimarer Reichsverfassung vom August 1919 steht

Art. 138, (1) Die auf Gesetz, Vertrag oder besonderen Rechtstiteln beruhenden Staatsleistungen an die Religionsgesellschaften werden durch die Landesgesetzgebung abgelöst. Die Grundsätze hierfür stellt das Reich auf.

Weimarer Reichsverfassung vom August 1919, übernommen ins Grundgesetz im Mai 1949

Hier ist zunächst Begriffsklarheit gefragt. Unter „Staatsleistungen“ sind nicht die finanziellen Leistungen von Bund, Ländern oder Kommunen im Rahmen des sog. Subsidiaritätsprinzips (z.B. in der Denkmalpflege und im sozialen, pädagogischen oder caritativen Bereich) zu verstehen. Gemeint sind vielmehr Zahlungen, die ihre Wurzeln 1803 oder auch schon zur Reformationszeit haben.

Seit über 100 Jahren ist es offiziell: Die Staatsleistungen an die beiden großen Kirchen sind abzulösen. Im Jahr 2019 handelt es sich um 549 Millionen Euro, die 14 Bundesländer zahlen.

Bündnis 90/Die Grünen meinen:

"Die historischen Staatsleistungen an die beiden großen christlichen Kirchen wollen wir endlich ablösen."

(Wahlprogramm von Bündnis 90/Die Grünen zur Bundestagswahl 2017)

Wir, die Bundesarbeitsgemeinschaften ChristInnen und Säkulare Grüne, sorgen durch unsere Veranstaltungen dafür, dass der Deutsche Evangelische Kirchentag sich im Jubiläumsjahr der beiden demokratischen deutschen Verfassungen mit dieser wichtigen Frage befasst.

Besuchen Sie unsere Podiumsdiskussion auf dem „Marktplatz“ mit

Dr. Jacqueline Neumann (Institut für Weltanschauungsrecht),

Prof. Dr. Friedel Battenberg (BAG Christ*innen),

Dr. Diana Siebert (BAG Säkulare Grüne),

Prof. Dr. Ansgar Hense (Institut für Staatskirchenrecht der Diözesen Deutschlands).

Moderation: Sybille Mattfeld-Kloth

**Dortmund, Deutscher Evangelischer Kirchentag, Halle 4, Bereich Westfalenhallen,
Innenstadt-West, Kirchentags-Stadtplan: 634 | E3**

Samstag, 22. Juni 2019, 17.15 Uhr

BAG Christinnen und Christen: <https://gruene-bag-christinnen.de/>

BAG Säkulare Grüne: <https://saekulare-gruene.de/>

verantwortlich: Diana Siebert, Dankwartweg 7, 50739 Köln und Sybille Mattfeldt-Kloth